

Main-Taunus-Schachvereinigung (MTS) Bezirk 7 des Hessischen Schachverbandes (HSV)

Protokoll der Turnierleitersitzung 19.08.2017 (Bürgerhaus Eppstein)

Autoren: Markus Lahr und Dirk Windhaus

Teilnehmer: Christoph Doll (Eppstein), Markus Lahr (Flörsheim), Ralph Blum (Griesheim), Kamil Sander (Groß-Gerau), Hubert Lipp (Hochheim), Joachim Bauer (Höchst), Günter Weber (Hofheim), Andreas Linden (Kelkheim), Erich Zweschper (Kelsterbach), Bernd Kronenburg (Raunheim), Jens Zimmermann (Rüsselsheim), Jens Kube (Steinbach), Jürgen Lanz (Hattersheim), Roland Bettenbühl (Bad Soden), Philipp Herzberger (Mörfelden), Ulrich Bonnaire (West), Oliver Posniak (Nauheim), Axel Blumenstock (Taunus), Frank Saiger (TL HSV), Dirk Windhaus (TL für Mannschaften MTS, Versammlungsleiter)

Es fehlen: Nied, Sulzbach und Ginsheim

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Versammlungsleiter Dirk Windhaus eröffnet um 14.05 die Sitzung und begrüßt die anwesenden Vereinsvertreter herzlich. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Unentschuldigt fehlen die Vereine SK 1961 König Nied, SC Sulzbach 1975, SV Mainspitze Ginsheim.

2. Rückblick des Turnierleiters auf die Saison 2016 / 17

Der Turnierleiter berichtet über das Geschehen der vergangenen Saison:

- a) Ligenbetrieb auf Bundesebene:
 - 2. Bundesliga West: Hofheim erreicht Platz 3 und steigt wegen Verzichts von Porz und Würselen in die 1. Bundesliga auf.
 - Oberliga Ost: König Nied wird 10. von 12 Mannschaften und verbleibt in der Oberliga Ost.
- b) Ligenbetrieb auf Hessenebene:
 - In der Hessenliga wird Hofheim 2 Drittletzter und steigt in die Verbandsliga ab.
 - In der Verbandsliga Süd erreichen Eppstein und Frankfurt-West den Klassenerhalt (wegen des Rückzugs von BvK Frankfurt 2). Aufsteiger in die Verbandsliga Süd ist der SC Bad Soden.
 - Flörsheim (Platz 2), Nied 2 (6), Steinbach (7) verbleiben in der Landesklasse. Eschborn steigt in die Maintaunusliga ab. Damit haben die MTS-Klassen jeweils 2 Absteiger.

c) Ligenbetrieb im Bezirk:

Die Sieger werden mit einer Urkunde geehrt:

- Maintaunusliga: In einem echten Endspiel in der 9. Runde setzte sich Kelkheim gegen Hattersheim durch und steigt in die Landesklasse auf.
- Bezirksklasse A: Hofheim 4 setzt sich souverän durch, Mitaufsteiger Groß Gerau.
- Bezirksklasse B: Meister Kelsterbach 2 vor Hattersheim 2
- Bezirksklasse C: Eschborn 3 vor Hattersheim 3

- Kreisklasse A: Hofheim 6 vor Flörsheim 3
- Kreisklasse B: Endrunde mit Kelsterbach 4, Hofheim 7, West 4, Flörsheim 4.
 Meister wurde Kelsterbach 4 vor Hofheim 7.

d) Viererpokal:

Im Finale unterlag Hattersheim gegen Flörsheim mit 0,5:3,5.

Auf Hessen-Ebene spielten: Flörsheim – Kasseler SK 3,5:0,5, Flörsheim – Bensheim 2 2:2 Hattersheim – Ahnataler SC 3,5:0,5 und 1:3 bei Frankfurter TV im Viertelfinale Flörsheim wird mit einer Urkunde geehrt.

e) Blitzmannschaftsmeisterschaft:

Das Turnier wurde von Kelkheim ausgerichtet. Es gewann Flörsheim vor West und Kelkheim. Flörsheim 2 wurde als 5. Bezirks-Blitz-Mannschaftsmeister. Bei der hessischen Blitzmannschaftsmeisterschaft wurde Hofheim Zweiter, Kelkheim 14. Bei der deutschen Blitzmannschaftsmeisterschaft in Herford erreichte Hofheim Platz 16. Flörsheim 1 und 2 werden mit Urkunden geehrt.

f) Insgesamt wurden Bußgelder in Höhe von 240 € verhängt.

3. Aussprache zur Saison 2016 / 17

Keine Wortmeldungen

4. Festlegung der Spieltermine für die Saison 2017 / 18

- a. Hofheim beantragt, die 8. Runde vom 11.03.2018 zu verlegen, da an diesem Wochenende Hofheim ein Heimspiel in der 1. Bundesliga austrägt. Nach Aussprache wird der Antrag mit großer Mehrheit abgelehnt (Flörsheim, Hofheim, Eschborn und Taunus stimmen dafür, der Rest dagegen). Statt einer generellen Verlegung der 8. Runde sollen nur die Hofheimer Paarungen verlegt werden. Hofheim kontaktiert dazu die betroffenen Vereine.
- b. Wegen der gleichzeitig stattfindenden Regionalliga der Damen müssen 3 Paarungen von Eschborn 3 verlegt werden. Eschborn kontaktiert dazu die betroffenen Vereine.
- c. Die Blitz-Mannschaftsmeisterschaft findet am 04.02.2018 um 14 Uhr in Kelkheim statt.
- d. Ein Ausrichter für die Blitz-Einzelmeisterschaft konnte nicht gefunden werden.

5. Weitere Festlegungen für die Saison 2017 / 18

- a. Die Wünsche zur Startnummernvergabe konnten weitgehend erfüllt werden.
- b. Bad Soden beantragt eine Ausnahmeregelung für die Saison 2017 / 18, um mit 3 Mannschaften in der Bezirksklasse C antreten zu können und einen noch freien Platz zu besetzen. Der Antrag wird einstimmig angenommen (1 Enthaltung).
- c. Die Ergebnismeldung kann weiterhin per Mail an den Turnierleiter erfolgen (dirk.windhaus@t-online.de). Ab der Saison 2017 / 18 ist die Meldung über das Eppsteiner Portal (www.svgeppstein.de) ausreichend. Die Daten im Portal sind die offiziellen Ergebnisse und werden auch zur DWZ-Berechnung herangezogen.
- d. Der Turnierleiter erinnert an den Meldeschluss für den Viererpokal und für die Mannschaftsmeldungen (27.08.2017).

6. Antrag zur Änderung der Spielzeitregelung in der MTS-Liga (Hattersheim)

Der Turnierleiter erläutert den Hattersheimer Antrag (s. Anlage) und gibt dem Hattersheimer Vertreter die Gelegenheit, den Antrag zu begründen. An Bedenken werden geäußert, dass nicht alle Vereine über geeignete Uhren verfügen. Außerdem können verschiedene Bedenkzeit-Regelungen innerhalb des MTS zu Verwirrung führen. Nach ausgiebiger Diskussion wurde der Antrag mit großer Mehrheit abgelehnt.

7. Um 15.40 schließt der Versammlungsleiter die Sitzung.